



Jefe del INEI Econ. Francisco Costa Aponte en la presentación de los resultados de los Censos 2017: XII de Población, VII de Vivienda y III de Comunidades Indígenas

Entre los años 2007 y 2017, la población de San Martín aumentó en 11.6%

EN EL ÚLTIMO DECENIO LA POBLACIÓN CENSADA DE SAN MARTÍN SE INCREMENTÓ EN 84 MIL 573 HABITANTES

El Instituto Nacional de Estadística e Informática - INEI - San Martín dio a conocer que de acuerdo a los resultados de los Censos Nacionales 2017: XII de Población, VII de Vivienda y III de Comunidades Indígenas, ejecutado el 22 de octubre del año pasado, la población censada del departamento se incrementó en 84 mil 573 habitantes, lo que significó un incremento de 11,6% respecto a la población censada del año 2007.

Población censada alcanzó 813 mil 381 habitantes

Según los resultados de los Censos Nacionales 2017, la población efectivamente censada asciende a 813 mil 381 personas. Cabe señalar que la población en el último período intercensal ha tenido un incremento promedio anual de 1.1% siguiendo la tendencia decreciente del ritmo de crecimiento poblacional en los últimos años.

Del año 2007 al 2017 la población masculina aumentó en 8.4% y la femenina en 15.1%

La población masculina entre los años 2007-2017, se incrementó en 32 mil 528 hombres, es decir, en 8.4% y la población femenina

en 15.1% lo que en cifras Absolutas representa 52 mil 315 mujeres de crecimiento.

De acuerdo con los primeros resultados del Censo 2017, la población masculina asciende a 414 mil 775 hombres (51.6%) de la población censada y la población femenina a 398 mil 606 mujeres (49.0%). En el Censo 2007 la estructura de la población fue 52.5% y 47.5%, respectivamente.

Índice de masculinidad fue de 104,0 según los resultados de los Censos Nacionales 2017

Según datos del Censo 2017, el índice de masculinidad fue de 104.1, para el Censo 2007 fue de 110.5%; este indicador muestra el número de hombres por cada 100 mujeres. Cabe mencionar que la evolución de este índice presentó ligeras variaciones desde el Censo de Población del año 1940, la razón por sexo a favor de los hombres resaltó en 1972, cuando se registró en aquella época que por cada 100 mujeres hubo 105 hombres, a diferencia del resto de años censales, en los que este estuvo por debajo de 100.

La población censada, se asienta más en el área urbana

En el Departamento de San

Martín, la población censada se localiza más en los centros poblados urbanos con 554 mil 079 habitantes, que representa el 68.1% de la población empadronada en los centros poblados rurales es de 259 mil 302 personas (31.9%)

La población urbana censada se incrementó en 29.6%, entre 2007 y 2017, esto es, a un promedio de 12mil 651 personas por año; la población rural censada disminuyó en 13.9% en el periodo en análisis, lo que significa que disminuye a un promedio de 4 mil 194 personas por año.

62.6% de la población ene de 15 a 64 años de edad

Según la estructura por edad de la población, el año 2017, el 31.3% censada ene de 0 a 14 años de edad: 62.6% de 15 a 64 años de edad y 6.1% de 60 y más años de edad, resultado que reveló que en el periodo 2007-2017, la proporción de la población menor de 15 años ha disminuido de 34.6% a 31.3%; mientras que la de los adultos mayores (60 y más años de edad) se incrementó de 4.4% a 6.1%.

Simultáneamente se incrementó la proporción de personas de 15 a 64 años que constituye la fuerza potencial de trabajo, de 61.0% en 2007 pasó a 62.6% en el 2017.

Mujeres adolescentes

En la población femenina censada de 12a 19 años de edad, se observa que el 4.8% de ellas son madres adolescentes, es decir 5 mil 809 mujeres sanmartinenses, respecto al total nacional (122 mil 144)

Respecto a la población femenina censada de 12 a más años, ñas madres solteras representan el 2.5%. es decir 22 mil 192 mujeres sanmartinenses, respecto al total nacional (901 mil 647)

Movimiento migratorio

El departamento de San Martín, capta 207 mil 977 habitantes de otros departamentos que representa el 3.5% del total de la pobla-



millones 961 mil 295 habitantes); en comparación con el 2007, disminuye 2.4%, es decir 5 mil 149 habitantes menos. Situación diferente se observa en la emigración, que de 166 mil 333 migrantes en el 2007, pasó a 166 mil 343 sanmartinenses que salieron a otros departamentos, es decir, se incrementó en 0.1%. La migración reciente, es decir en los últimos 5 años (2012 al 2017) de San Martín, han salido 48 mil 736 personas (3.4%) y se ha recepcionado 52 mil 571 (3.7%) personas de otros lugares.

La tasa de analfabetismo decreció en San Martín. Los resultados del Censo 2017, revelan que en San Martín existen 41 mil 426 personas de 15 y más años de edad que no saben leer ni escribir, lo que equivale al 7.4% de la población de este grupo de edad, observando que ha crecido pero a menor ritmo que el censo 2007, que registró una tasa de 7.7%, es decir que en el periodo intercensal 2007-2017, la tasa de analfabetismo decreció en 0.3%.

Población por condición de tenencia de seguro de salud El Censo actual nos da a conocer que el 83% de la población de San Martín cuenta con algún tipo de seguro de salud, es decir, 677 mil 302 personas, mientras que 136 mil 079 personas no tienen ningún tipo de seguro de salud. En el periodo intercensal 2007-2017, la cobertura de seguro de salud, registró un importante crecimiento, 129.7% lo que equivale a 332 mil 414 personas con un incremento anual de 38 mil 241 personas.

Población con alguna discapacidad El presente Censo nos muestra que en el departamento de San Martín existen 73 mil 489 personas que padecen de alguna discapacidad y representan el 9.0% del total de la población, y el 91.0% de la población no presenta ninguna discapacidad. La mayor proporción de personas con alguna discapacidad, se concentra en las que presentan dificultad para ver con el 53.6% (39 mil 369 personas), y los que presentan problemas para moverse o caminar con el 14.1% del total o sea 10 mil 392 personas en esta limitación.

Población según autopercepción étnica. Por primera vez se incluyó

la pregunta sobre autopercepción étnica de la población de 12 y más años de edad, y en el departamento de San Martín, del total de esta población 608 mil 404 personas, el 80.5% informaron autopercebirse Meszo (489 mil 623 personas); el 5.1% (30 mil 997) de origen quechua, 4.0% (24 mil 516) de origen blanco y 28 mil 723 personas se autoidentifican como afrodescendientes, representando el 4.7% de este rango de edad.

Población en edad de trabajar La población en edad de trabajar de 14 y más años, según los resultados censales 2017, el departamento de San Martín alcanzó los 673 mil 964 personas en edad para desempeñar una actividad económica, representando el 70.6% de la población total; en el periodo intercensal 2007-2017, San Martín registra un incremento de 16.0%, con un incremento anual promedio de 7 mil 20 personas, con una tasa de 1.5% de crecimiento promedio anual,

Las viviendas particulares se incrementaron en San Martín Según los resultados del censo 2017, las viviendas parcelares en el departamento suman 258 mil 005 viviendas, habiéndose incrementado en 66 mil 973 viviendas con relación al Censo del año 2007, es decir, un crecimiento del 35.1% en el periodo intercensal. Del total indicado, el 93.4% están ocupadas

y el 6.6% desocupadas.

Viviendas parcelares censadas con acceso a servicios básicos

Del total de viviendas censadas con ocupantes presentes (210 mil 790) el 76.6% cuentan con servicios de agua por red pública (dentro y fuera de la vivienda); el 45.2% de estas viviendas parcelares en el acceso al servicio de alcantarillado por red pública y el 86.3% tienen acceso al alumbrado eléctrico por red pública. **Hogares que utilizan combustibles contaminantes para cocinar** Según los Censos 2017, del total de hogares existentes, el 32.1% utilizan combustibles contaminantes para cocinar sus alimentos (utilizan carbón, leña, costa y otros residuos., siendo la leña el de mayor uso con 70 mil 512 hogares (31.7% del total de hogares).

Hogares con acceso a las tecnologías de Información y Comunicación - TIC's. Según los resultados de los censos 2017, en el departamento de San Martín 177 mil 737 hogares cuentan con teléfono celular, lo que representa el 79.8%, observando un incremento intercensal de 134 mil 032 hogares, con un crecimiento promedio anual de 3 mil 403 hogares. Además, se registraron 38 mil 202 hogares sin acceso a ningún po de tecnología y comunicación.

Informe: Econ. Jorge Luís Marchand Cuya, director zonal del INEI San Martín Tarapoto.



Jefe del INEI en la entrega simbólica de los resultados de los censos a la Subprefecta de la provincia de San Martín y también al representante de la Universidad Nacional de San Martín